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本报讯 （记者孙海光）
去年兵发鹿特丹世乒赛
时，王励勤给刘国梁系上
了领带。一年后，给刘国
梁打领带的换了人，王励勤
也不在国乒队大名单内。
放弃大力这样的队员，刘
国梁很无奈，用他的话“想
名单都把头发想白了”。

看刘国梁一直打不
好领带，一旁的工作人员
上前帮了把手，刘国梁有
些无奈。“平时一般都不
打，只有到大赛时才打，
这 一 课（打 领 带）要 补
上。”看着大批送行的媒
体，刘国梁笑称马上就有
了大赛的气氛。

送行的队伍中也有
大力，他正在慢慢习惯这
样的场景。不过世乒赛
期间，王励勤还是会前往
德国，他已受国际乒联的
邀请参加运动员委员会
会议。

在媒体的逼问下，刘
国梁称奥运阵容已有大
致的名单，这份名单想得
他长出了白头发。“奥运
名单最费劲了，世锦赛的
名单也不轻松，两者有相
关联的地方吧。”刘国梁称
中国的优秀运动员太多，
而最终能去打比赛的人又
太少，每次大赛前定名单
都是主教练最操心的事。

王励勤
被弃用

■ 男人帮

【国球】

国乒队提前
出征世乒团体赛

施帅誓言
打翻身仗

本报讯 （记者孙海光）
昨天上午，国乒队离京前
往奥地利备战将于3月25
日开战的多特蒙德世乒
团体赛。女队主教练施
之皓表示 4 月 7 日是国际
乒联规定的奥运报名截
止日，国乒队也将在那一
天公布最终的奥运名单。

昨天上午 9 时，国乒
队员一身紫色西装陆续
走出天坛公寓。王皓、马
龙、丁宁、郭跃等大部分
队员都换了新发型，这也
是国乒队大赛前的一个
惯例。此前在亚锦赛中
受伤的郭跃已基本康复，

“希望通过全队努力赢回
考比伦杯。”两年前莫斯
科世乒赛，女乒爆冷不敌
新加坡队。

“离世乒赛开赛还有
十来天，我们会先到奥地
利进行适应性训练。”施
之皓表示多特蒙德世乒
赛是伦敦奥运会前最重要
的练兵机会，每名队员心
里都明白比赛的重要性。

“可能这次出征跟前面几
次有所不同，至少我们要
打翻身仗。”

山西老板向篮协公开道歉
称未能控制住自己的情绪，说了些不当言语，愿深刻检讨自己

■ 官方表态

篮协连发三道声明
向球迷向媒体向各俱乐部呼吁共同打

造健康文明CBA

■ 人事变动

京晋决战将换裁判
马布里呼吁北京球迷届时统一穿白色T恤

本报讯 （记者田欣欣）
在山西俱乐部老总王兴江发
表道歉信之后，中国篮协昨
日连发三条官方声明，呼吁广
大球迷文明观赛，呼吁媒体客
观报道，呼吁各俱乐部以大局
为重，将联赛的整体利益放在
第一位。中国篮协为了一场
比赛连续发声明，在 CBA 联
赛历史上还是第一次。

在中国篮协《致全体球
迷的公开信》中，篮协表示 3
月 18 日晚北京主场对阵山
西队将是一场激动人心的比
赛。希望各位朋友，弘扬北
京精神，遵守赛场秩序，尊
重双方球员，共同享受篮球
运动带给我们的快乐。

在《中国篮协新闻委员
会致媒体的呼吁书》中，篮

协表示：广大媒体朋友为
CBA 联赛的健康成长，付出
了不可磨灭的努力与贡献。
在此，我们倡导大家，继续
秉承职业操守，加强新闻素
养，进行客观公正、实事求
是的报道。

此 外 ，篮 协 还 发 表 了
《CBA 联赛委员会声明》，声
明称：2012 年 3 月 11 日，在
山西队主场对阵北京队的比
赛中，出现了令人心痛的不
文明现象，严重影响了 CBA
联赛良好的氛围。我们希望
所有的参赛俱乐部，以大局
为重，将联赛的整体利益放
在第一位，以维护联赛的平
稳、公正为己任，与中国篮
协共同打造一个健康文明、
积极向上的赛事氛围。

本报讯 （记者田欣欣）
记者昨日从中国篮协获悉，
执法半决赛第五场和总决赛
的三名外籍裁判已于周四抵
京。“这次来华执法的裁判
有两名来自加拿大，一名来
自巴西，都是国际篮联推荐
的高水平裁判。他们都曾执
法过奥运会、世锦赛等国际
大赛。”中国篮协竞赛部副
主任蔡文胜接受本报记者采
访时说。

其实，半决赛第五场更
换外籍裁判并非是中国篮协
有意而为之，也并非是因为
此前裁判在执法过程中有什
么问题，一切都是因为半决
赛延期。据了解，此前执法

半决赛的裁判早已订好了回
国的航班。

据蔡文胜透露，目前半
决赛第五场的裁判是否全部
由外籍裁判执法还未确定，

“我们考虑中国裁判和外籍
裁判相结合的方式。即使这
样，也依然会在赛前抽签确
定。”蔡文胜说。

这两天，北京队在首钢
篮球中心进行封闭训练，而
马布里昨晚也没能如愿现场
观看国安与申花的比赛。老
马还呼吁北京球迷届时统一
穿白色T恤，营造主场气氛，

“第五场将会在我们主场进
行，球迷就是场上的第六个
人，他们能左右比赛结果。”

本报讯 （记者田欣欣）
昨日下午，山西中宇篮球俱
乐部投资人王兴江就自己

“如果再欺负我们，我们就
在北京打架！”的言论向中
国篮协公开道歉。不过，他
并不承认这是媒体当时的
采访，表示只是在更衣室里
与几个朋友的聊天。“录音
被公布后，对中国篮协、比
赛监督以及临场裁判员造
成了恶劣影响，也损害了
CBA 的良好形象。为此，我
愿意公开道歉。”他在道歉
信中写道。

其实，在山西与北京队
比赛结束后的次日，山西俱
乐部便曾发表官方声明，声
称俱乐部投资人王兴江从来
没有说过在北京打架等言
论，直至记者的采访录音被

网络媒体公布之后，王兴江
昨日选择道歉。他在道歉信
中写道，“当时我未能控制
住自己的情绪，说了些无事
实依据的不当言语，对裁判
员、比赛监督张雄的声誉造
成了损害，我在这里向他们
深表歉意。”

王兴江还表示作深刻检
讨，并接受中国篮协的处理
以及社会各界对其的批评；
今后在任何地方、任何时间，
都要注意自己的言行，并且
遵守篮协的各项规章制度，
严格管理好俱乐部和球队。

据了解，山西队近日都
选择在其基地进行训练，以
备战明日的第五场对决，而
为了避免不必要的干扰，山
西队也选择了今天下午 5 点
55分航班飞北京。

道歉信

山西中宇篮球俱乐部投资人王兴江认识到错误，主动道歉。 资料图片/CFP

中国篮球协会：

3月11日晚，在CBA半决赛山西队与北京队的第四场比赛结束之后，我在
本队更衣室里与几个朋友聊天时，表达了对临场裁判员和比赛监督的不满之
情。录音被公布后，对中国篮协、比赛监督以及临场裁判员造成了恶劣影响，也
损害了CBA的良好形象。为此，我愿意公开道歉：

一、当时，我未能控制住自己的情绪，说了些无事实依据的不当言语，对裁判
员、比赛监督张雄的声誉造成了损害，我在这里向他们深表歉意。

二、我的录音被公布之后，对中国篮协及CBA联赛形象造成了损害。我在
这里作深刻检讨，并接受中国篮协的处理以及社会各界对我的批评。

三、深刻检讨自己并吸取教训，今后在任何地方、任何时间，都要注意自己的
言行，并且遵守篮协的各项规章制度，严格管理好俱乐部和球队，争取为中国篮
球及中国体育的健康发展奉献自己的绵薄之力。

山西中宇篮球俱乐部 王兴江


